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1. Verbandsgespräche 

a) Wir warten auf die Zusendung des Fördervertrages. 

 

2. Einreichung MK-Projekt (Jugendprojekt Ostregion) 

a) Gerhard erkundigt sich bei der Bundes-Sport GmbH, ob dieses Projekt auch 

bewilligt ist. 

i. Erledigt. Gerhard hat ein Beispiel für einen Workshop an die Bundes-Sport 

GmbH geschickt. Wir warten nun auf Rückmeldung. 

 

3. Unfallversicherung 

a) Weitere Vorgehensweise:  

i. Die bestehende Versicherung wird verlängert (Kosten EUR 900). 

ii. Der Vorschlag von der Uniqa wird der GV vorgelegt. 

iii. Bei der nächsten GV soll über einen möglichen Wechsel zur Uniqa 

abgestimmt werden. Der Wechsel wäre dann mit November 2019 möglich. 

 

4. Datenbank 

a) Die Datenbank wird in zwei Schritten programmiert. Im ersten Schritt soll die 

Festsetzung der Verbandsabgabe über die Datenbank abgewickelt werden, im 

zweiten Schritt soll die Datenbank auch die Überprüfung der Eligibility 

ermöglichen (sobald die Ergebnisse der AG „Eligibility“ vorliegen). 

b) Corinna entwirft Zahlungsbestätigungen und schickt sie Gerhard und Flo.  

 

5. ÖFSV Homepage 

a) Zur Erinnerung: Fotos Homepage (Nationalteams, Beach Women, NADA). 

b) Zur Erinnerung: PhysiotherapeutInnen 

c) Datenschutz 

 

6. Logo 

a) Zur Erinnerung: Neues Logo, wenn neue Dressen kommen. 

 

7. BSFG neu 

a) Corinna fragt bei Petra nach, wie es mit der Gründung eines dritten Vereins in 

Kärnten aussieht und ob wir sie dabei oder bei den United World Games 

unterstützen können. 

i. Erledigt. Corinna wartet auf Rückmeldung. 

 

8. Serviceplus 

a) Zur Erinnerung: Mögliche Frage für eine rechtliche Beratung 

i. Ist eine rechtliche Absicherung des ÖFSV durch eine 

Sporttauglichkeitsuntersuchung/ein ärztliches Attest ratsam? 

ii. Einverständniserklärung der Eltern/Aufsichtspersonen bei Verletzungen 

bei Juniorenturnieren 

iii. Sozialversicherungsrechtliche Abklärung der Aufwandsentschädigung für 

Funktionäre/innen 

http://www.oefsv.at/
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iv. Datenschutz (DSGVO) 

 

9. Schulcup/Schulolympics 

a) Im Vorstand bzw. bei der GV müssen Konzepte überlegt werden, wie wir die 

restlichen Kosten für die Schulolympics abdecken können, da nicht alles von den 

Ministerien übernommen wird. Der Beitrag vom Fachverband für die 

Schulolympics beträgt EUR 7.000 bis EUR 8.000.  

b) Zur Erinnerung: Dominik und Kontakt zur Union. 

c) Sponsoring: 

i. Schrugi spricht mit Andi Barth und Karl Seper bezüglich Sponsoring. 

ii. Nemo erkundigt sich bei Leander. 

 

10. ÖStMs 

a) Eligibility: Michi fasst die Ergebnisse aus der AG Eligibility auf einer Seite 

zusammen und stellt sie den Teams zur Verfügung. Es gibt dann noch ein 

mehrseitiges Dokument mit Fallbeispielen, falls Fragen auftauchen.  

b) Nemo und Chris haben sich mit dem Geschäftsführer des Sportzentrums NÖ (St. 

Pölten) getroffen, um eine neue Rahmenvereinbarung für den Verband 

auszuhandeln. Bis jetzt gibt es noch kein Ergebnis. Bei der NT-

TrainerInnenfortbildung wird eine „Wunschliste“ erstellt und dann dem 

Geschäftsführer übermittelt. 

c) Die ÖStM-UW findet nächstes Jahr als ÖM-UW statt. Dieses Thema wird bei der 

GV besprochen.  

i. Corinna entwirft einen Text mit Informationen und schickt ihn an den 

Vorstand und die Genderbeauftragte. 

d) Zur Erinnerung: Sportzentrum Lindabrunn als Alternative zum Sportzentrum NÖ.  

e) Kinder bei Staatsmeisterschaften der allgemeinen Klassen 

i. Bewusstsein bei den Verantwortlichen wecken (Thema für Coach the 

Coach Maßnahmen, Zukunftsgespräche, ev. auch Diskussion über die 

Drehscheibe). 

ii. Es gibt nun ein Alterslimit. 

iii. Corinna entwirft eine Einverständniserklärung. 

 

11. ÖStM-UX 

a) Die Themen „Termin und Modus ÖStM-UX“ werden nun im Sportbeirat 

diskutiert. 

 

12. Termin Wolfgang Gramann 

a) Das Fotoprotokoll wird im Vorstand besprochen und Aufgaben werden vergeben. 

b) Für nächstes Jahr sollen für alle wichtigen Termine rechtzeitig Fotos und Artikel 

vorbereitet werden.  

i. ORF Sport Plus kontaktieren wegen Györ. 

ii. Eventuell Wolfgang Gramann kontaktieren, ob er das mitbetreuen kann 

(hängt auch von Telefonat zwischen Roman und Chris ab). 

 

http://www.oefsv.at/
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13. Aktualisierung der Basispressemappe 

a) Corinna hat einen überarbeiteten Entwurf an den Vorstand geschickt (vor allem die 

Termine der ÖStMs/ÖMs müssen noch mit Michi/Nemo besprochen werden). 

i. Corinna hat Nemo geschrieben, dass er ihr die aktuelle Terminliste 

zukommen lässt. 

b) Bezüglich Györ und ÖStMs werden wir Kontakt mit dem ORF (Sport Plus) 

aufnehmen (Termine müssen bekannt gegeben werden). Eventuell sollen auch 

andere Fernsehsender angeschrieben werden (mit Wolfgang Gramann besprechen). 

i. Corinna schreibt die Termine für die internationalen und nationalen Events 

zusammen und sucht nach Fotos mit Spieler/innen in NT-Dressen. 

• Erledigt. 

 

14. Neustrukturierung des ÖFSV 

a) z.B.: Unter dem Dach des ÖFSV gibt es einen Ultimate Verband und einen Disc 

Golf Verband. 

b) Mögliche Gefahr: Verwaltungsaufwand vergrößert sich dadurch erheblich. 

c) Überlegen: Aufgaben/Strukturen/Rollen der einzelnen Akteure/Funktionen. Welche 

Aufgaben würden beim ÖFSV verbleiben, welche beim Ultimate Verband? Wie 

würde sich das zeitlich auswirken. 

d) Johannes bringt sich in die „AG Stimmverteilung“ ein. 

 

15. Tag des Sports 

a) Der Disc Golf-Stand war sehr gut organisiert. Für die Zukunft wäre es allerdings 

wünschenswert, dass auch Spieler/innen des Nationalteams beim Tag des Sports 

anwesend sind. 

b) Idee für den Ultimate-Stand im nächsten Jahr: Man könnte zwei Mal ein 

Showmatch spielen. Dazu sollen auch Nationalteamspieler/innen anwesend sein 

(der Tag des Sports kommt in den NT-Terminkalender, sodass eine ausreichende 

Anzahl an Spieler/innen für das Showmatch anwesend ist). Der Termin für 2019 ist 

wahrscheinlich der 23.9. 

 

16. Workshop „Prävention sexualisierter Gewalt“ 

a) Chris wartet auf den Rückruf von Frau Göbl (im Herbst). 

b) Corinna hat eine/n Vertreter/in des ÖFSV für den MultiplikatorInnen-Workshop 

zum Thema „Prävention sexualisierter Gewalt“ am 24.11.2018 angemeldet. 

c) Die neue Ansprechperson in Genderfragen muss der BSO noch bekannt gegeben 

werden. 

i. Corinna fragt Kathi, ob es für sie in Ordnung ist, wenn wir ihre 

Kontaktdaten weitergeben. 

• Erledigt. 

 

17. Zur Erinnerung: BSO Ferienmesse (im Jänner)  

a) Der Disc Golfverband nimmt teil und ist bereits im Ausstellerverzeichnis.  

 

 

http://www.oefsv.at/
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18. Darstellung der Struktur und Leistungsfähigkeit 

a) Für die Zukunft: Gewisse Dinge, wie Rahmentrainingskonzept, können wir schon 

vorbereiten, da die Zeit bis zur Abgabe in der Regel relativ knapp bemessen ist. 

i. Grafische Darstellung verbessern; besser auf den Punkt bringen – 

Dokument überarbeiten. 

b) Gendergerechte Sprache! 

 

19. Engerer Kontakt WFDF – ÖFSV – ÖOC – NADA und österreichischem Vertreter im IOC  

a) Michi erkundigt sich noch einmal bei der WFDF, ob es für die WFDF „einen Wert 

hat“, wenn Anti-Doping-Tests durchgeführt werden. Wenn ja, erkundigen wir uns 

bei der NADA, was es kostet, wenn jemand von ihnen zu einer Veranstaltung des 

ÖFSV kommt und testet. 

b) Person bestimmen, die als Schnittstelle zwischen ÖFSV und WFDF fungiert (Titel 

und Aufgabengebiet).  

i. Chris hat mit Roman Braun telefoniert. Dieser übernimmt die Aufgabe 

gerne und hat auch Kontakt zum ÖOC. 

ii. Weiteres Vorgehen: Termin mit Volker Bernardi, Roman Braun und ÖOC 

organisieren.  

• Chris kontaktiert Volker Bernardi. 

c) Michi und Nemo sollen künftig den regelmäßigen Kontakt mit der WFDF-

Eventkoordinatorin pflegen. 

 

20. World Games 2020/2021 

a) Die Qualifikation bei den World Games ist ein (vorsichtiges) Ziel. Das soll auch 

an die Nationalteamtrainer/innen kommuniziert werden. 

 

21. World School Games 2019 in Le Mans 

a) Lorenz redet mit Andi Barth, ob er sich vorstellen kann mit einer Gruppe 

SchülerInnen zu den World School Games zu fahren. Lorenz gibt dann Schrugi 

Bescheid und der setzt sich mit dem Ministerium in Verbindung (Martin Leirer). 

b) Schrugi spricht die World School Games noch einmal bei der NT-Fortbildung an.  

c) Thema für GV/Gegenwartsgespräche (im breiteren Rahmen Optionen 

zeichnen/vorstellen). 

 

22. Dressen 

a) Corinna steht mit GAIA und den Teams bezüglich der Bestellung in Kontakt. 

 

23. Kooperation mit den Dachverbänden intensivieren 

a) Unionsvereine sollen zusammenarbeiten und Antrag auf Sparten- / 

Fachreferent/innen stellen 

b) Anstoß durch den ÖFSV (Gegenwartsgespräche/GV) 

 

24. Besprechung Ultimate – Disc Golf 

a) Für nächstes Jahr ist die Aufteilung bereits fixiert. Es wird weitere Gespräche für 

die Zukunft geben, um Richtlinien zu erarbeiten. 

http://www.oefsv.at/
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25. Angebot Reisebüro (ÖFB Reisen) 

a) Chris antwortet und fragt nach, ob sie auch Busse anbieten. 

 

26. Indoor-Europameisterschaften 

a) Besprechung bei NT-Fortbildung. 

 

27. Trainingsturnier Nationalteam 

a) Schrugi hat mit den Coaches gesprochen. Diese erheben das Stimmungsbild bei 

den Damen und eruieren, warum es zu Absagen kommt. 

b) Der Kader ist grundsätzlich groß genug für nächstes Jahr. 

 

28. JÖM 

a) Die JÖM sind sehr gut verlaufen. Es gibt dennoch einige Dinge, die 

verbesserungswürdig sind. 

i. Lorenz und Nemo überarbeiten deshalb die entsprechenden Richtlinien. 

 

29. Österreichische Sportversammlung und Sitzung des Österreichischen Sportfachrates 

a) Gerhard und Corinna waren dort. Wesentliches Thema war die Statutenänderung 

der BSO. In den nächsten Wochen wird ein Entwurf an die BSO-Mitglieder 

ausgeschickt. 

b) Für bestehende Mitglieder gilt ein Bestandsschutz. 

 

30. Sonstiges 

a) Überlegung: Soll monatlich für die Ultimate-Gemeinde ein Newsletter versandt 

werden? 

b) Überlegung: Bei den Zukunftsgesprächen werden künftig engere Themen 

vorgegeben (wie z.B. Kommunikation, Verbandsstruktur, etc.). Diese werden 

vorher ausgeschrieben. Dadurch soll erreicht werden, dass bei den 

Zukunftsgesprächen nicht Brainstorming sondern effektive Arbeit an Lösungen im 

Vordergrund steht.  

c) GV und Gegenwartsgespräche sollen gemeinsam stattfinden (2tätig) und wenn 

möglich nicht in Wien. Es wird über die Drehscheibe eine Ausschreibung geben, 

ob jemand GV und Gegenwartsgespräche veranstalten will. 

i. Erledigt. 

d) 10 Jahre NADA Terminaviso am 23.11.2018 

i. Corinna entschuldigt sich und sagt ab.  

• Erledigt. 

e) Schulcup-Förderung Andi Barth 

i. Gerhard schreibt Andi, dass es eine Förderung geben wird. 

f) Nominierung Oddi  

i. Corinna erkundigt sich bei Volker Bernardi wie die Wahl abläuft. 

ii. Erledigt. 

g) E-Mail Masters Meisterschaften 

i. Es gab eine Nachfrage bezüglich Masters Meisterschaften im nächsten 

Jahr. 

http://www.oefsv.at/
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ii. Thema für die GV. 

iii. Corinna hat die E-Mail beantwortet. 

h) Sportunion Weihnachtsfeier 

i. Chris sagt ab.  

ii. Erledigt. 

 

 

*) Teilnehmer/innen: Chris, Claus, Corinna, Gerhard, Johannes und Peter 

http://www.oefsv.at/

